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有时，当我们分析多年前的一

个成功项目时，我们会发现借助事后

的认识可以让我们很容易做出决定,

却会模糊项目实施之初的各种不确定

性。比如当下,人们更经常谈到金融

服务业的可持续发展。但15年前我在

决定跟随这一方向的时候,金融服务

业可持续发展这一概念还很少出现。

我从1996年走上了这一旅程。

那年我访问巴西雷亚尔银行期间，曾

将巴西比喻为足球，一再坚持“比

赛是场硬仗，但是我们要盯紧的是球

而不是对手”。由于这一比喻恰当

地反映了巴西的情况，因此在社会上

引起了震动。人们或许不会在我面前

表示反对，但是私下里会认为这华而

不实。经常会有持怀疑态度的人告诉

我：为了谋生，尤其是在职业生活中

站稳头脚，你必须妥协退让，找到捷

径。我从未这样做过。我每天的生活

光明磊落，充满尊重。我始终坚信，

一个人做事的方式,不只是 终的结

果,更是追求结果的过程, 这一点非常

重要。

巴西雷亚尔银行推行的可持续

发展项目以及为这个项目提供支持的

一系列举措都表达出这种信念。

可持续发展不仅仅是一种管理

模式，更是一种最好的方式来表达我

的信念，即通过采取正确的方式，实

施合理的行为，我们最终能够取得成

功。

可持续发展实质上与商业策略

密切相关。它不是慈善事业，而是一

种对日常活动的清醒意识，所以我

对“回馈”这一概念十分反感。巴西

雷亚尔银行将社会环境因素融入到信

用风险分析中，这有助于我们更好地
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理解：如果公司能善待其员工，与环

境友好相处，那么这个公司极有可能

在经济上长久地发展。

不仅如此，我们还创造了包括

伦理基金在内的许多项目。这是一个

具有社会责任感的投资基金，它为废

水处理提供资金，帮助汽车业完成油

改气，提供低息小额贷款。我们还

改善了与本地社区、供应商之间的关

系。

当我通过巴西银行联合会谈到

巴西金融服务产业时，提到了自我管

制，如何与社会各界加强金融系统的

对话，应当与资本所有者保持亲密关

系，以及务必与消费者保护协会、工

会和新闻界深化友好关系。

拥 有 一 个 优 质 的 金 融 服 务 系

统对巴西和整个社会而言都至关重

要。2008年的危机之后，金融系统已

经经历多次考验。但巴西与别的国家

有所不同，银行不是金融危机的制造

者,而是解决方案的制定者。简而言

之，银行通过三种方式为社会增加价

值：保护储蓄并提供利息；为消费

和投资提供资本；为工资业务制定机

制。这三者的合理实施有助于国家的

发展。更重要的是,这能帮助我们支

持和鼓励金融透明度和职业道德, 将

社会利益和金融机构利益相统一，并

终融为一体。

当前，我们处于大发展大变革

中，信息的接受量和传播量日益增

长，人与人之间、组织之间甚至国家

之间的关系也变得愈发透明。从此再

也没有一个一直开放或是绝对封闭的

世界，我们时刻与外界保持着联系。

社会日益开放，新需求也不断出现。

在这种情况下，公司和组织需要对这

些变化和新需求保持警惕。

米尔顿·弗里德曼曾经说过：

企业的职责是经营。我的理解是：企

业的职责是可持续经营。我对此一直

有着清醒的认识，因为公司需要在瞬

息万变的社会中生存与发展。可持续

发展以及成为一种全新的方式，为消

费者、雇员、供应商和股东之间建立

联系, 终各行各业的公司必须找到

自己的方式，将可持续发展融入到自

己的核心业务中。

让所有变化创造出新的需求，

开拓出新的市场，建立起新的商业模

式吧！我们必须考虑周全，三思而

行。在做决策时我们不能放弃经济利

益，而必须把社会和环境统一起来，

综合衡量，这两者不是非此即彼的选

择，而是相互依赖共同存在的。消费

者的权利与义务意识需要有所提高的

同时，也应要求公司具备同样的意识

和责任感。在这样的时代，展望未来

的 好方式唯有细致观察，改革创

新。

如果我们接受权力和义务的平

衡，如果我们明白，我们不能只依靠

政府出谋划策，付诸实施，还要依靠

我们日复一日的参与和贡献，那么我

们整个社会就会不断前进。社会和世

界的变化取决于我们的态度。我们每

个人应当作为倡导者，将信息传播开

来。这是一个新的领域，一种新的方

法，所有公民都受益。


